
日本共産党 参議院議員 Takeda Ryosuke 
●国土交通委員会理事 ●決算委員 

●災害対策特別委員 

●北朝鮮による拉致問題等に関する特別委員 

プロフィール 

１９７９年、長野県中野市生まれ。２００３年、信州大学教育学部を卒

業し、民青同盟長野県委員会専従役員となる。２００４年民青同盟長野

県委員長。２０１６年７月、参院議員初当選 
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武田防災担当相に申し入れ 

確認しました。 

 国土交通委員会では、新幹線車両基地は「浸水する

地域だから建設しないで」との地元の声があったにも

関わらず、2ⅿの盛り土をして建設されたことを指摘

し、「あの場所に車両基地をおくこと自体が誤りだっ

たのではないか」と追及しました。 

 被害が二度と繰り返されないよう、ダムや大型公共

事業に偏ることなく、日常的なしゅん渫や堤防の強化

などの河川整備に予算を振り向ける必要があります。

今後も、被災者の皆さんが元の暮らしを取り戻し、災

害が防止されるよう、力を尽くし

たいと思います。 

避難した方から要望をうかがう 

台風19号など 各地で甚大な被害-くらし、生業
なりわい

の再建に奔走 

リンゴ農家の方から深刻な

被害の現状を聞き取り 

長野県東御市の海野宿橋の崩落

現場で花岡市長から説明を受ける 

 台風19号をはじめとした一連の災害でなくなられ

た皆さんに心から哀悼の意を表しますとともに、被

害にあわれた皆さんにお見舞いを申し上げます。暮

らし、生業の再建のため、日本共産党地方議員団の

みなさんとともに力を合わせてまいります。 

 被災直後の避難所では、あたたかい食事の提供や

福祉的支援が求められていました。福祉避難所の開

設、保健師による避難所巡回が実施されるなど、被

災者の願いから支援策を具体化していくことの大切

さを学びました。 

 千曲川の堤防決壊によって被害が甚大なものと

なった長野市では、住宅やりんご畑に大量の泥が流

れ込み、再建を困難にしています。ボランティア活

動とともに行政による泥出し支援が切実に求められ

ます。生産組合に加わる農家が実施した泥出し作業

にかかった重機のリース代、軽油代の補助をすべき

と、国会の災害対策特別委員会で指摘しました。武

田防災担当大臣からは「個別に判断する」との答弁

を引き出すことができました。今後の泥出し作業に

ついても、公共事業としての災害復旧作業を生産組

合を含めた多様な事業者が行うことができることも

農家の要望もとに農水省に要請 

床上浸水のお宅を調査 

発災直後に千曲川決壊の被害を調査 

決壊寸前だった千曲川の堤防 

新潟県妙高市の道路崩落現場を調査 参院災害対策特別

委員会などで質問 

千葉県館山市で被災家屋を調査 
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 中部横断自動車道建設で、住民が情

報開示を求めているルート決定の過程

を明らかにせ

よと迫り、住

民の理解や納

得抜きに強引

に進めること

は許されない

と追及しまし

た 。 国土交通委員会で質問 

 リニア問題で、岐阜県の

恵那市、瑞浪市で住民の皆

さんと懇談。中津川市の山

口トンネル崩落現場などを

調査。国土交通委員会で

は、トンネル崩落事故を起

こしながら、原因究明にあ

たっても、資料をまともに

公開しないＪＲ東海の姿勢

を批判しました。 

 国土審議会の豪雪分科会委員に選出されました。

豪雪の際に、生活道路の除雪が追い付かず、医療や

介護の手も届かず、命の問題が発生している現状が

あります。分科会では、石川や福井の事例を示し

て、除雪を行う地域の

建設業者の担い手確保

と、行政による除雪の

体制確保を、基本計画

に位置付けるよう発言

しました。 

 新しく所属した国土交通委員会、災害対策特別委員会

などで、国の政治をただし、国民の切実な願いを国会に

届けました。 
臨時国会-願い実現へ全力 

週末は各地のつどいで 
みなさまとお会いできることを 
楽しみにしています。 

国会事務所 〒１００-８９６２  
東京都千代田区永田町２-１-１ 
参議院議員会館４０８号 
ＴＥＬ ０３-６５５０-０４０８ 

北陸信越ブロック事務所 
〒３８０‐０９２８ 
長野県長野市若里１-１２-７ 
ＴＥＬ ０２６-２２７-３２２０ 

東海ブロック事務所  
〒４６０-０００７  
愛知県名古屋市中区新栄３-１２-２５ 
ＴＥＬ ０５２-２６４-０８３３ 

国土審議会の豪雪分科会で発言 

 国際コンテナ戦略港湾の整備には巨費を投じ

る一方、地方港湾は老朽化し

ていると、三河湾、金沢港、

魚津港、伏木富山港などの事

例を示して、港湾法改定案質

疑で指摘。競争優先の国際戦

略港湾政策ではなく、地域経

済活性化のための地方港湾支

援へと港湾政策の根本的転換

が必要と訴えました。 国土交通委員会で質問 

岐阜県中津川市のリニア 

トンネル崩落現場などを調査 

福井市長選支援 

静岡県御殿場市で桜を見

る会は国政私物化と訴え 

三重県津市のつどいでざっくばらんに語り合い 声をあげれば政治を変えることができる 

名古屋市緑区集会で 

医療費負担軽減求める保団連

の国会要請行動で署名受け取り 

日本共産党岐阜県員会政府交渉

でリニア問題などを政府にただす  
高齢者いじめ許さない厚労省前

怒りの座り込みを激励 


